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В соответствии с Законом Свердловской области от 15 июня 
2011 года № 38-ОЗ «Об организации и обеспечении отдыха и 
оздоровления детей в Свердловской области» родителям (за-
конным представителям) детей предоставляется частичная 
компенсация расходов на оплату стоимости путевок в сана-
торные оздоровительные лагеря круглогодичного действия и 
загородные оздоровительные лагеря, расположенные на терри-
тории Свердловской области (далее – частичная компенсация), 
в пределах средней стоимости путевок.

Как сообщается на сайте управления социальной политики 
по Первоуральску, частичная компенсация предоставляется на 
детей в возрасте до 18 лет в случае, если путевки приобретены 
родителями (законными представителями) детей за полную 
стоимость и обращение за ней последовало не позднее шести 
месяцев со дня окончания пребывания ребенка в оздорови-
тельном учреждении.

Постановлением Правительства Свердловской области от 
28 мая 2012 № 569-ПП установлены следующие размеры и 
условия предоставления компенсации: 90 процентов от стои-
мости приобретенной путевки, но не более средней стоимости 
путевки - на ребенка из семей, среднедушевой доход в которых 
на дату приобретения путевки ниже величины прожиточного 
минимума, установленной в Свердловской области; 50 процен-
тов от стоимости приобретенной путевки, но не более средней 
стоимости путевки - на ребенка из семей, среднедушевой доход 
в которых на дату приобретения путевки составляет от 100 до 
150 процентов включительно величины прожиточного миниму-
ма, установленной в Свердловской области; 30 процентов от 

ОтдОхнул и деньги вернул 
стоимости приобретенной путевки, но не более средней сто-
имости путевки - на ребенка из семей, среднедушевой доход 
в которых на дату приобретения путевки составляет от 150 до 
200 процентов включительно величины прожиточного мини-
мума, установленной в Свердловской области; 25 процентов 
от стоимости приобретенной путевки, но не более средней 
стоимости путевки - на ребенка из семей, среднедушевой 
доход в которых на дату приобретения путевки составляет 
свыше 200 процентов величины прожиточного минимума, 
установленной в Свердловской области.

родители могут получить компенсацию расходов на отдых и оздоровление детей 

реклама
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Тем, кто привык считать 
коммунизм и буржуазный 
либерализм  антагонистиче-
скими идеологическими уче-
ниями, придется смириться: в 
современном Первоуральске, 
раздираемом политическими 
противоречиями, возможны 
самые необычные метамор-
фозы. 

В Первоуральске смена 
партийной принадлежности и 
предательство соратников по 
партии – явление не предосу-
дительное, а дань моде.

Собрание собственников 
жилья?

Не удивительно, что основ-
ная масса участников пере-
верзингов – люди особенного 
склада. Вот на трибуну заби-
рается директор управляю-
щей компании «УТТС–Сервис» 
Дмитрий Огородников. И ме-
роприятие начинает походить 
на собрание собственников 
жилья. Только вместо своих 
услуг Огородников хочет на-
роду втюхать услуги мэра.

Он такое говорил, навер-
ное, сотни раз. Просто фразу 

Переверзинг жив!

«наша управляющая компа-
ния» заменил словами «наш 
мэр».

Для Огородникова власть 
Переверзева – кормилица. 
Юрий Олегович лично аги-
тировал поддержать «УТТС-
Сервис» на собраниях соб-
ственниках жилья. 

Переверзев выступал на 
собраниях Огородникова, 
Огородников выступает на 
митингах Переверзева. 

Все логично!

Педсовет?
Не обошлась трибуна пере-

верзинга и без представи-
тельницы системы образо-
вания. Перед собравшимися 
предстала школьная дирек-
триса Ольга Воробьева, по со-
вместительству являющаяся 
депутатшей гордумы.

В последнее время обнаро-
дована масса документов, до-
казывающих, что в управлении 
образования работала схема 
освоения бюджетных средств 
родственниками начальни-
ка управления образования 
Нины Журавлевой.

Однако директора школ 
– самостоятельные юриди-
ческие лица. И за то, что они 
подписывали – им и отвечать. 
В нестройных рядах директор-
ского корпуса волнительно. Их 
переживания транслирует в 
толпу Ольга Воробьева. 

Происходящее напоминает 
плохой педсовет. Вот если бы 
на трибуне была Журавлева, а 
в толпе – директора школ, то 
тишина стояла бы гробовая. А 
тут – нет, шумят…

депутатская приемная?
Однажды бывшая канди-

датка в депутатки по спискам 
партии «Яблоко» Ольга Вар-
ганова (Старостина) оконфу-
зилась: представляла своего 
патрона Константина Дрыги-
на на приеме избирателей, 
не имея удостоврения по-
мощника депутата. С тех пор 
Ольга Варганова «корочками» 
обзавелась и теперь с полным 
правом может выступать от 
лица своего шефа. Переда-
вать, так сказать, свои мысли и 
чаяния. Если судить по высту-
плению Варгановой, то мысли 
у депутата Дрыгина путаные, а 
чаяния агрессивные.

Сам же Дрыгин не высту-
пал, хотя именно его, вместе 
с депутатом Листраткиным, 
многие считали «зачинщика-
ми» переверзинга.

немного красный  
и слегка зеленый?

Профессиональным ми-
тингующим можно назвать 
Владимира Терехова. Бывший 
милиционер, он сейчас подви-
зается на экологической теме. 
Обычно его интересует эколо-
гия. Но не всякая. Например, 
если сталеплавилка шумит 
и это кто-то слышит, то для 
Терехова факт интересный. 
А если горящая свалка душит 
своим дымом пол-шайтанки, 
то этого можно не замечать. 
На прошлых выборах главы 
города Терехов, близкий к 
депутату Езерскому, активно 
поддерживал Юрия Перевер-
зева. За что Терехов был на-
гражден должностью в горад-
министрации. Но в мэрии его 
таланты по организации мас-
совок были не нужны. Поэтому 
Терехова кинули на борьбу с 
защитниками животных. В то 

время как раз случилось про-
тивостояние у Переверзева с 
зоозащитниками, и Терехов 
собирал акции протеста про-
тив строительства питомника 
для бродячих животных. 

А Юры нету?
Вообще это был уже чет-

вертый переверзинг – митинг 
в поддержку Юрия Перевер-
зева за время руководства 
городом действующим гра-
доначальником. Ни на одном 
из митингов в защиту себя 
любимого Юрий Переверзев 
не присутствовал и не высту-
пал. Первые три переверзинга 
собравшиеся митинговали 
без своего вождя – мэра, а  
на последнем переверзинге 
лишились и его ближайших 
соратников - Дрыгина с Ли-
страткиным.

гей-парад?
Единственным утешением 

для организаторов перевер-
зинга стало проявление со-
лидарности с митингующими 
представителя защитников 
сексуальных меньшинств. 
Как раз в час переверзинга 
неподалеку от толпы случайно 
оказался гей-активист глеб 
Латник, который в интервью 
сайту Перворальск.рф заявил 
буквально следующее: «Я, как 
и прежде, являюсь против-
ником закона о запрете гей-
пропаганды и также в целом 
поддерживаю нынешнего 
главу города».

Анатолий Гусев

защитить любимого мэра от нападок недругов пришли сотни первоуральцев
Все первоуральские переверзинги проходят 

по одному и тому же сценарию. Раньше так в 
Первоуральске митинги проводили местные 
коммунисты на 7 ноября. Однако после того, как 
сторонники мэра Юрия Переверзева местное от-
деление КПРФ разгромили, место коммунистов 
заняли либералы-яблочники. Интересно, что 
при этом значительная часть тех пенсионеров, 
которые ходили на коммунистические митинги, 
так же исправно ходит на митинги либеральные. 

Гей-активист Глеб 
Латник поддерживает 
главу города 

Это не фотомонтаж!
митингующие сами натянули такой плакат на трибуну
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Сегодня в городской Думе Первоураль-
ска «час х»: думское большинство, состоя-
щее из представителей различных партий 
и беспартийных, намерено рассмотреть 
вопрос об удалении главы городского 
округа Юрия Переверзева в отставку.

Для этого сторонникам потребуется 
квалифицированное большинство. И у 
них  есть все шансы его получить, так 
как до сих пор Переверзева в Думе под-
держивали только депутаты–яблочники, 
единоросс Жильцов и «Патриот» Суслов…

Накануне Юрий Переверзев вынужден 
был подписать поправки в Устав горо-
да, которые вводят двуглавую систему 
управления. 

Почти полгода Юрий Переверзев, ис-
пользуя разнообразные уловки, затягивал 
этот процесс, но после решения двух 
судов и возможной уголовной ответствен-
ности вынужден был подписать. 

После подписания новый Устав с по-
правками Переверзев должен был отпра-
вить на одобрение в Минюст. Однако до 
сих пор нет точных данных, сделал он это 
или нет. Сторонники двуглавой системы 
управления подозревают, что не отправил 
и стремительно ушел в отпуск.

ищут ПОжАрные, ищет милиция?
Как утверждают информационные агентства, мэр Первоуральска подался в бега…

Минувший День города станет, наверное, первым Днем города 
в истории Первоуральска ,торжественные мероприятия которого 
не почтил своим присутствием его собственный градоначальник. 
Казалось бы, в этом нет ничего удивительного. Нынешний градо-
начальник боится народа, который его избрал, и не появляется 
даже на переверзингах – митингах в поддержку себя любимого. 
Однако на этот раз все серьезнее. Информагентства утверждают, 
что мэр пытается убежать от своей отставки.

По информации одного из сайтов, 
Переверзев рванул в Эмираты, где у него 
«имеется бунгало», и там проживают его 
товарищи с криминальным прошлым. В 
ответ сторонники Переверзева выложи-
ли в Интернете ролик, в котором супруга 
Юрия Переверзева Ирина рассказывает, 
что очень хотела бы иметь бунгало, но 
увы…

Самого Переверзева в кадре нет. По-
том в сюжете показано интервью, кото-
рое журналист берет у Переверзева по 
телефону. В интервью Юрий Олегович 
утверждает, что он находится в России 
(но не говорит, где именно) и занимается 
рыбалкой.

Интересно, что в своих прежних интер-
вью Переверзев никогда не сознавался, 
что увлекается ловлей рыбы. Похоже, 
что «полюбить» рыбалку его заставили 
обстоятельства.

Накануне дня голосования на некото-
рых первоуральских сайтах появилась 
сканированная копия документа. Как ут-
верждали авторы, данная копия накануне, 
за три дня до заседания Думы согласно 
регламенту была разослана всем депу-
татам Первоуральской городской Думы. 

В документе, на котором стоит подпись 
губернатора Евгения Куйвашева, в част-
ности, говорится, что ввиду неисполнения 
Переверзевым своих обязанностей как 
главы городского округа Куйвашев под-
держивает депутатскую инициативу.

На пропереверзевских сайтах данную 
бумагу сразу объявили подделкой, но до-
казательств не привели. 

Впрочем, все эти вещи были актуальны 
только на тот момент, когда готовился 
данный материал. В то время, когда газета 
попадет к читателю, ситуация может из-
мениться кардинальным образом. 

Однако, возвращаясь к теме отсутствия 
главы города на Дне города и Дне метал-
лурга, стоит  сказать, что это событие 
символическое. 

На Урале традиционно еще с советских 
времен главы городов выступают с при-
ветственными речами к жителям городов 
в День металлурга. Переверзев бойко-
тировать День Металлурга начал сразу, 
как поссорился с ПНТЗ. В прошлом году 
в пику металлургам (которые составляют 
значительную часть взрослого населения 
города) Переверзев попытался отделить 
День города от Дня металлурга террито-
риально. Нынче праздники развели и по 
дням недели. В центре города чествовали 
и защищали Переверзева в субботу, а 
металлургов чествовали на празднике в 
воскресенье.

День города завершился переверзин-
гом – митингом в защиту Переверзева. 
А День металлурга - общегородским 
праздником!

Почувствуйте разницу!
Анатолий Гусев  
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Зоя Константиновна:
- Романтичные? Я не очень 

где хожу. Напротив централь-
ного стадиона у нового ма-
газина сделали красивые 
газоны, скамейки поставили. 
Уютно. Отремонтировали 
проспект от дворца металлур-
гов до пруда – очень красиво. 
В Первоуральске я живу с 
самого рождения, с мужем 
познакомились на квартире у 
знакомых. Крыши домов, это 
теперь не для меня (смеется). 
Ну, молодежи, может, и по-
нравится. А так у нас площадь 
красивая.    

Татьяна Борисовна: 
- Самые красивые роман-

тичные места для меня - это 
площадь и парк. С мужем 
познакомилась в Первоураль-
ске, но не на улице, в школе. 
Идея романтических свида-
ний на крыше – это очень хо-
рошо. Я сама три года назад с 
внуком в Питере поднималась 
на крышу на обзорную экс-
курсию, очень понравилось. 
Мы любим ходить гулять на 
площадь Победы. 

Наталья: 
- Живу здесь несколько ме-

сяцев, приехала из Екатерин-
бурга, пока еще плохо знаю 
город. Самое красивое место 
для меня – это набережная 
Нижнего пруда. Знакомятся 
сейчас в основном в Интерне-
те. Свидание на крыше – это 
романтично, необычно. Я бы 
не отказалась.     

нА Крыше целуЮтСя дурАКи?  
лучшее место для свиданий, по мнению первоуральцев, - 
площадь Победы 

В День металлурга горожа-
нам раздали купоны-скидки 
– каждый обладатель талона 
мог устроить своей любимой 
романтическое свидание на 
крыше. Мода пришла к нам из 
Москвы и Питера. Наверняка 
найдутся наиболее романтич-
ные, кто без всякого купона 
сорвет в порыве чувств чердач-
ный замок и поцелует любимую 
на высоте, рискуя свернуть 
шею себе и ей. Неужели в Пер-
воуральске кончились роман-
тические места? А если нет, то 
где они? С этим вопросом «Нег» 
обратилась к жителям города.   

Нина: 
- Самое романтичное место 

– наш парк. В Первоуральске 
живу с 1968 года. С мужем 
познакомились в Техгороде. 
Раньше молодые люди знако-
мились на центральной аллее 
по Ватутина, в парке. Свида-
ние на крыше – это, по-моему, 
не очень романтично. 

Владимир:
- Познакомились с женой в 

женском общежитии. В 70-е 
годы знакомились на Вату-
тина, на площади Победы. 
Свидание на крыше – это 
глупость! Ну что там делать? 
Вход на крышу закрыт. Замки 
ломать? Парк – красивое ме-
сто, отремонтировали аллею, 
которая к пруду идет. Мест 
много. Я живу на Емлина, хожу 
гулять на площадь. 

Уля: 
- Очень красивое место на 

Динасе на пруду. В Перво-
уральске живу пять лет, при-
ехала из Узбекистана. Сви-
дание на крыше? Сыну моему, 
может быть, понравилось бы. 
С мужем познакомилась в 
Узбекистане, нас там знако-
мят родители. Не на улице. 
Правда, сын уже обрусел, 
знакомится с кем хочет.    

 

Павел Никифоров 
Фото автора 
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По традиции честь открывать череду 
праздничных мероприятий выпала на спор-
тсменов-новотрубников. С самого утра в вос-
кресенье на малом поле городского стадиона 
молодые заводчане соревновались в умении 
стрелять краской – состоялся очередной 
чемпионат по пейнтболу. Надо отметить, 
что впервые пейнтбол вошел в заводскую 
спартакиаду!

В течение практически четырех часов сра-
жений с обстрелом краской новотрубники 
выясняли, кто самый меткий и бесстрашный. 
Каждая из 18 команд, включая новичков – сту-
дентов Первоуральского металлургического 
колледжа, выходила на поле боя по нескольку 
раз. Таким образом, до финала добрались 
самые стойкие и выносливые, ну а победа 
досталась тем, кто «крепче стали»: «бронза» 
у Финишного центра, «серебро» завоевал цех 
№2, а почетное первое место досталось еще 
одной команде Финишного центра. 

Буквально сразу же после награждения 
победителей-пейнтболистов начался финал 
Кубка завода по волейболу. Примечатель-
но, что в финале встретились два вечных 
соперника – цех №9 и Финишный центр. 
Практически каждый год сборные этих цехов 
оказываются в финальных играх. В этот раз, 
как и в прошлый День металлурга, в лидерах 
волейболисты 9 цеха.

А в завершение спортивной программы 
малое поле городского стадиона превра-
тилось в площадку для выяснения футболь-
ных отношений заводчан. Здесь опять за 
титул чемпиона среди заводчан боролись 
спортсмены Финишного центра, но уже с 
футболистами цеха №15. Здесь также за год 

день метАллургА
«крепче стали!» – под таким девизом Первоуральский новотрубный завод 

отметил день металлурга. и, действительно, абсолютно все мероприятия, 
проводимые в связи с этим праздником, можно обозначить как чествование 
новотрубников, которые за этот год достигли наивысших результатов, стали 
самыми лучшими.

лидер не изменился – им стал Финишный 
центр завода.

Праздник для детей и ветеранов
Не остались без внимания и маленькие 

жители города, и ветераны, для которых по 
многолетней традиции организаторы при-
готовили праздники двора.

Так, детей развлекали в поселке Талица 
в большом дворе по ул.Сакко и Ванцетти. 
Площадка выбрана не случайно – осенью 
2010 года Первоуральский новотрубный 
завод благоустроил этот двор, преобразив 
его полностью. Предприятие и сейчас не 
бросает поселок и продолжает заботиться 
о жителях. В День металлурга маленьких 
жителей поселка навестили «Индейцы из пле-
мени «Металла». Они подготовили для детей 
театрализованную программу, с шутками, 
песнями, танцами, конкурсами и подарками. 

А для ветеранов во дворе за городской 
администрацией организаторы приготовили 
ретро-концерт – для жителей выступал кол-
лектив «Русская душа». 

Крепче стали
Кульминацией Дня металлурга стал празд-

ничный концерт на площади Победы. В этот 
вечер поздравление с профессиональным 
праздником новотрубники и жители города 
принимали от руководителей, коллег, родных 
и друзей. От лица руководства Свердловской 
области приветствовал главный федераль-
ный инспектор Владимир шабанов, также 
со сцены с теплыми словами поздравления 
к первоуральцам обратились и акционеры 
группы ЧТПЗ Андрей Комаров и Александр 

Федоров, и генеральный директор компании 
Ярослав Ждань.

- День металлурга – это не просто наш 
профессиональный праздник, это главный 
праздник города. Он подчеркивает важность 
нашего с вами каждодневного труда. год от 
года мы становимся сильнее и ставим перед 
собой задачи, одновременно сложные, но 
решаемые. В этом процессе мы становим-
ся еще сильнее и крепче. Крепче стали! С 
праздником вас, – поздравил всех собрав-
шихся генеральный директор группы ЧТПЗ 
Ярослав Ждань.

Яркий, импульсивный калейдоскоп из 
песен и танцев подарили организаторы 
праздника металлургам и всем первоураль-
цам. На сцене дотемна радовали публику 
солисты и коллективы – лучшие из лучших, 
победители различных конкурсов и соревно-
ваний. Например, образцовая студия галины 
Круговых представила танец «Казачата», с 
которым воспитанники победили на конкурсе 
«Металлинка–2013» среди хореографических 
коллективов предприятий металлургической 
отрасли России, или хор Новотрубного за-
вода «Лига» – обладатель I призового места 
творческого проекта ДК ПНТЗ Битва хоров 
«Под софитами…». Искренность исполните-
лей, их артистизм и самоотдача уравнивали 
шансы на признание публикой: все отрабо-
тали на совесть, на «пятерку». 

Однако бурные эмоции первоуральцев 
вызвал выход на сцену екатеринбургского 
хора «Виктория» – победителя телепроекта 
канала Россия 1 «Битва хоров», и Максима 
Леонидова. 

- Дорогие металлурги, я вам желаю хоро-
ших условий труда и быта! Здоровья, счастья, 
зарплаты хорошей и благополучия – это са-
мое главное! – поздравил всех металлургов 
Максим Леонидов.

В рамках праздничного концерта со-
стоялось награждение победителей кор-
поративного конкурса «Трудовая династия 
ПНТЗ-2013». В этом году в конкурсе приняли 
участие 2 семьи – Троневых и Аминевых. И 
впервые руководством завода было принято 
решение наградить главными призами оба 
трудовых семейства!

Помимо этого трем работникам Перво-
уральского новотрубного завода было 
присвоено звание «Заслуженный работник 
ПНТЗ» – это Василий глухарев, волочильщик 
труб цеха №9, Каниф Вахитов, слесарь цеха 
№28, и ведущий инженер Финишного центра 
Альфрид Файзрахманов.

- Меня всегда переполняет гордость – я 
работаю на Новотрубном заводе! Здесь я 
с 1979 года, и ни разу не пожалел, что стал 
металлургом. И всегда выполняю свою рабо-
ту добросовестно и качественно, – говорит 
Альфрид Камилович. – Я очень рад, что из 
числа нескольких сотен претендентов на 
высокое звание «Заслуженного работника» 
наградили меня. 

А завершилось празднование Дня метал-
лурга по традиции праздничным салютом в 
честь Первоуральского новотрубного завода! 
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встреча с нОвОЙ LADA 
Кalina – праздник!

Организаторы мероприятия из-
начально постарались превратить 
встречу первоуральцев с новым 
автомобилем «LADA Kalina» в 
праздник. При этом учли интере-
сы представителей всех возрас-
тов: от детей – для которых были 
организованы веселые конкурсы,  
до взрослых – вниманию которых 
была представлена богатая кон-
цертная программа. 

В то время пока ребятня весе-
ло изображала на асфальте то, 
каким они представляют себе 
автомобиль будущего, взрослые 
внимательно изучали новинку от-
ечественного автопрома.

Наши корреспонденты пого-
ворили с некоторыми из перво-
уральцев, принимавших участие 
в празднике, и поинтересовались 
у них – что они думают о НОВОЙ 
LADA Kalina. Полученные отзывы 
были исключительно положи-
тельными.

Да это и неудивительно.

все автоматизировано
Представленный автомобиль 

«LADA Kalina» второго поколения 
на сегодняшний день является 
самым современным транспорт-
ным средством, производимым 
отечественным производителем, 

нОвАя LADA KALinA - для нОвОгО тебя!
В минувшую субботу, 20 июля 2013г., на площадке перед развлекательным центром «Семь звезд» 

состоялось весьма необычное для нашего города событие. Автоцентр «Юмакс» (официальный 
дилер LADA) торжественно презентовал жителям Первоуральска самый новейший автомобиль – 
«LADA Кalina» второго поколения.

а потому вобрал в себя все самое 
лучшее, передовое, совершен-
ное.

Опросы автомобилистов и объ-
ективные данные продаж автомо-
билей показали, что в последнее 
время у россиян все большим и 
большим спросом пользуются 
автомобили с автоматической 
коробкой передач. И это неудиви-
тельно. В связи с постоянным ро-
стом числа автомобилей на наших 
дорогах даже в таком небольшом 
городе как Первоуральск в часы 
пик поездка состоит из частых 
стартов и остановок. В таких 
условиях достоинства и преиму-
щества автоматической коробки 
передач становятся очевидны 
как никогда. 

Именно поэтому создате-
ли автомобиля «LADA Kalina» 
учли потребности покупателей 
и оснастили новую машину в 
комплектациях с 1,6-литровым 
16-клапанным двигателем 21126 
(98 л.с.) «автоматикой». Четы-
рехступенчатая коробка передач 
производства японской фирмы 
Jatco (дочерняя структура Nissan) 
имеет ряд характеристик, ко-
торые позволяют «LADA Kalina» 

одинаково эффективно выпол-
нять обгоны, подъемы и спуски, 
ну и, разумеется, комфортно 
чувствовать себя в городском 
транспортном потоке.

Еще одной характерной осо-
бенностью АКПП в НОВОЙ «LADA 
Kalina» является наличие так 
называемой «виртуальной пятой 
передачи» - при движении на 
4-й передаче (свыше 50 км/ч) 
двигатель автомобиля переходит 
на работу в более экономичных и 
щадящих режимах.

но и это еще не все! 
Автомобиль «LADA Kalina» отли-

чается повышенной безопасно-

стью. Система курсовой устойчи-
вости, антиблокировочная систе-
ма, система вспомогательного 
торможения, дневные ходовые 
огни, фронтальные подушки без-
опасности, усиленная структура 
кузова и брусья безопасности 
дверей, и многое другое. Все это 
делает автомобиль «LADA Kalina» 
действительно безопасным.

Нельзя обойти стороной и 
внешний облик автомобиля. глаз 
невольно выделяет новый авто-
мобиль в общем потоке. Проис-
ходит это, потому что при разра-
ботке дизайна были применены 
современные стилистические 
решения, соответствующие со-
временным тенденциям авто-
мобильной моды. А динамичные 
обводы кузова придают «LADA 
Kalina» действительно уникаль-
ные черты.

То же самое можно сказать и 
о внешнем виде салона автомо-
биля LADA Kalina,  стало удобнее, 
эргономичнее, и он соответствует 
всем требованиям современного 

российского законодательства.
Иными словами, первоураль-

цам был представлен отличный 
автомобиль.

Осталось лишь дать ответ на 
последний вопрос – где в Перво-
уральске можно приобрести НО-
ВУЮ «LADA Kalina»? Для этого вам 
достаточно обратиться в Авто-
центр «Юмакс», который  распо-
ложен по адресу: ул. Ленина, 2-a.

график работы: 
автосалон с 9.00 до 19.00 

автосервис с 9.00 до 21.00 
автомагазин с 9.00 до 21.00 

телефон для справок: 
(3439) 27-90-90 

сайт: www.66lada.ru 
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новоуткинское Сту: 
проблема  
с водоснабжением 
сохраняется

На протяжении долгого времени в Новоуткин-
ском сельском территориальном управлении су-
ществовала проблема с водоснабжением одного 
из районов. 

Исправить положение дел мог ремонт артезиан-
ской скважины на улице Красная. С начала года этот 
вопрос периодически поднимался на традиционных 
еженедельных коммунальных оперативках в город-
ской администрации. Однако дело продвигалось 
со скрипом. 

Недавно скважину все-таки отремонтировали, 
но… тот объем воды, который из нее подавался, 
не удовлетворял потребности местных жителей. 
Пришлось подрядной организации, как говорится, 
доводить уже сделанное до ума.

Однако проблемы продолжают сохраняться. Как 
заявил вчера в администрации руководитель мест-
ного СТУ Евгений Кукаркин, сегодня нет средств на 
содержание и обслуживание отремонтированной 
скважины. Вот как прокомментировал сложившую-
ся ситуацию заместитель главы города по вопросам 
ЖКХ Сергей гайдуков:

- Вопрос выделения бюджетных средств – полно-
мочия городской Думы. Однако, по имеющейся у 
меня информации, в повестку ближайшего заседа-
ния городского парламента этот вопрос не внесен. 
Так что выделение этих средств переносится на 
более поздний срок.

Проспект ильича 
перекроют на два дня

По информации из городской администрации, это 
вызвано объективной необходимостью.

Дело в том, что специалисты компании СТК 
планируют провести на отрезке дороги от старого 
рынка до перекрестка главного городского про-
спекта с улицей Строителей работы по замене 
трубопровода.

В течение двух или трех дней специалисты СТК 
планируют произвести земляные работы и меро-
приятия по замене старой трубы диаметром в 400 
миллиметров. 

- Сделать это необходимо именно в нынешнюю 
ремонтную кампанию, - сообщил нашим корре-
спондентам официальный представитель местного 
отделения компании СТК. - Дело в том, что из-за 
нестабильно работающей здесь ливневой канализа-
ции дождевые и талые воды периодически заливали 
данную магистраль. Да и ремонты на данном отрез-
ке не проводились уже в течение последних 15 лет.

Администрация города отнеслась к идее СТК с 
пониманием, но попросила тепловиков провести 
работы в течение одной ночи, дабы не создавать 
препятствий для движения общественного и част-
ного автотранспорта. Однако представители СТК 
данное предложение встретили без энтузиазма. 

Дело в том, то специалистам предприятия пред-
стоит выполнить большой объем работ, и уложиться 
в столь короткий срок они не сумеют чисто физи-
чески.

- Необходимые материалы, техника и специ-
алисты у нас имеются, но в течение одной ночи мы 
ничего сделать не успеем. Необходимо минимум 
двое суток, - сообщил представитель СТК.

муСОрА в ПервОурАльСКе 
СтАнОвитСя вСе бОльше и бОльше

Не успели работники коммунальных предприятий с 
помощью экскаватора и большегрузных самосвалов лик-
видировать огромную свалку во дворе одного из домов 
на центральной площади города, как аналогичная гора 
появилась неподалеку от школы №32.

новоалексеевское: неделя без мусоровозов
Но, к сожалению, этим дело не ограничилось. По сообщению руководи-

теля Новоалексеевского сельского территориального управления, завод 
по переработке ТБО не производит вывоз мусора с территории поселка 
уже больше недели. Чем объяснить такое поведение «мусоросборщиков»?

- Ответа на этот вопрос в настоящее время у нас не имеется, - рассказал 
начальник Новоалексеевского СТУ Андрей Барышев. – И я, и специалисты 
управления неоднократно звонили на завод с просьбой дать пояснения 
о том, почему так происходит. Однако работники предприятия ничего 
конкретного не сообщили. Ограничились лишь тем, что посоветовали по-
говорить с техническим директором предприятия Сергеем Куртюковым. 
Однако он на телефонные звонки не отвечает и вообще неизвестно где 
находится.

Один контейнер на дом
Еще более сложная обстановка сложилась в районе домов, располо-

женных по следующим адресам: Советская, 9, Вайнера, 21 и проспект 
Ильича, 3/1 и 3/2. 

По словам представителей здешней управляющей компании, предпри-
ятие, отвечавшее за вывоз мусора с этой территории,  «Уралклинком», как 
говорится, без предупреждения и объяснения причин в одностороннем 
порядке удалило с местных площадок для сбора отходов принадлежав-
шие ему контейнеры. В результате сегодня на площадках осталось по 
одному-два контейнера. 

Естественно, такое положение дел незамедлительно сказалось на чис-
ленности грызунов в районе этих домов. Их стало больше. 

Напомним, что крысы и мыши являются переносчиками опасных и 
смертельно опасных для человека болезней. А с наступлением холодов 
они обязательно переберутся в ближайшие жилые дома.

Кирилл Плетнев
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- В рамках областной целевой про-
граммы «Патриотическое воспитание 
граждан Свердловской области» нам 
выделена 601 тысяча рублей на реали-
зацию программ по развитию патриоти-
ческих чувств у граждан Первоуральска, 
- говорит специалист по делам молоде-
жи и учащихся управления образования 
Первоуральска Александра Ахтарова. 
- Из этих средств 458 тысяч будут по-
трачены на организацию лагеря имени 
капитана Пелевина. 

Предполагается, что в лагерь, в основ-
ном, придут ребята из военно-патриоти-
ческого клуба «Пограничник» и центра 
«Саланг». Часть путевок также получат 
спортсмены — игроки команды «Ураль-
ский трубник», воспитанники ДЮСш 
и представители спортивных секций 
Первоуральска. Но могут там отдохнуть 
и обычные школьники, нужно только 
подать заявку. Взводы в лагере форми-
руются в зависимости от специализации 
командира - взвод пограничников, раз-
ведчиков, морских пехотинцев. 

ОтдОхну, КАК нАдО, и вернуСь!  
Открыт набор в оборонно-спортивный лагерь имени Федора Пелевина 

Павел Никифоров 
Фото автора

В оборонно-спортивный лагерь имени капитана Федора Пелевина объявля-
ется набор юношей 12-17 лет. с 8 по 29 августа в Фоке «гагаринский» молодые 
люди смогут научиться основам воинской службы, попробуют обращаться с 
оружием и военной техникой. за бланком заявления и перечнем документов 
обращаться в управление образования (ул. советская, 9-а) в каб. 104 (кон-
тактный телефон: 64-16-47), а также в городской социально-методический 
центр (ул. карбышева, 1-а) в каб. 1 (контактный телефон: 62-30-40).
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Важно

безоПасность

Под колесами  
сразу трое 

- О том, что железная дорога – это зона 
особой опасности, граждане задумыва-
ются редко, - говорит начальник желез-
нодорожного вокзала Первоуральска 
Елена Загорских. - Осознают этот факт, 
к сожалению, в большинстве случаев 
только тогда, когда с ними и их близкими 
людьми случается несчастье. Мы при-
нимаем меры, но ситуация с гибелью 
детей под колесами поездов остается 
крайне тяжелой.  

За этот год на Урале и в ближайших 
регионах пострадало девять детей, из 
них пятеро погибли (двое из погибших 
покончили с собой). За аналогичный 
период прошлого года на железнодо-
рожных путях погибло трое, столько же 
травмировано.  

В середине июня на перегоне Ирен-
ский-Кунгур произошел и вовсе дикий 
случай. Под грузовой состав попали 
сразу трое. Дети шли по шпалам между 
рельсами навстречу поезду. Машинист 
применил экстренное торможение, но 
ввиду малого расстояния, а тормозной 
путь у «товарняка» более 800 метров, 
дети получили серьезные травмы. Де-
вочка и мальчик, оба пяти лет, погибли на 
месте, еще одного мальчика шести лет 
доставили в нейрохирургическое отде-
ление гБ №1 Перми. Диагноз - закрытая 

две нОги и руКу ПришлОСь 
АмПутирОвАть 
в этом году на железных дорогах всплеск детского травматизма 

черепно-мозговая травма и сотрясение 
головного мозга. 

нелепые трагедии 
В марте восьмиклассник школы № 2 в 

Ивделе погиб под колесами пригород-
ного поезда только потому, что был в 
наушниках и сигналы машиниста просто 
не услышал. Трагедия произошла на 
перегоне Першино-Пыновка. 

- Большой опасности подвергают себя 
подростки, стремящиеся сэкономить 
время, например, подлезая под вагоны, 
- говорит Елена Загорских. - В любую 
минуту состав может начать движение. 
И этого окажется достаточно, чтобы 
получить тяжелые травмы. Так, 21 фев-
раля днем на станции Конда 14-летнему 
подростку колесами вагона придавило 
две ноги и руку. В итоге их пришлось 
ампутировать. 

Особенно осторожными на железно-
дорожных путях надо быть велосипе-
дистам. В апреле на переезде станции 
Винзили поезд, применив экстренное 
торможение, наехал на третьеклассника 
с велосипедом. 

школьник, не дождавшись открытия 
переезда, выехал на велосипеде на же-
лезнодорожные пути. В результате под 
локомотив попал велосипед, а мальчика 
отбросило на асфальт. Диагноз – сильный 
ушиб левой руки. 

В апреле на станции Каменск-Ураль-
ский пострадал любитель кататься на 

вагонах. Днем 11-летний Михаил по-
пытался запрыгнуть на вагон движуще-
гося состава. Сорвавшись с поручней, 
мальчик попал под колеса. В итоге ему 
ампутировали левую ногу и три пальца 
на левой руке. 

Синдром Карениной
Особую тревогу и неприятный осадок 

вызывают у работников железной дороги 
случаи самоубийства. 22 февраля, в ка-
нун Дня защитника Отечества, на станции 
Юг под пассажирский поезд бросилась, 
закрыв лицо руками (об этом рассказал 
потом машинист), 16-летняя студентка 
Пермского агропромышленного техни-
кума. В мае на станции Новоандреевский 
под состав кинулась 17-летняя Струнина 
Сабира. Девушка стояла на платформе, 
при приближении поезда внезапно вы-
скочила в колею первого пути. Локомо-
тивная бригада применила экстренное 
торможение, но тщетно – ученица 11 
класса школы в поселке Новоандреев-
ский погибла.

Пользуясь железнодорожным 
транспортом, соблюдайте 
правила личной безопасности: 

- Переходите железнодорожные пути 
только в установленных местах; пользуй-
тесь пешеходными мостами, тоннелями, 
настилами, убедившись в отсутствии 
движущегося поезда или маневрового 
локомотива.

- Не подлезайте под вагоны! Не переле-
зайте через автосцепки!

- Не заскакивайте в вагон отходящего 
поезда.

- Выходите на посадочную площадку 
только по мосту, тоннелю или по специ-
ально уложенным настилам.

- Не выходите из вагона до полной оста-
новки поезда.

- Не устраивайте подвижных игр на плат-
форме.

- Не высовывайтесь из окна на ходу по-
езда.

- На вокзале и в других многолюдных 
местах дети могут находиться только под 
наблюдением родителей, маленьких детей 
необходимо держать за руку.

- Не переходите путь перед близко иду-
щим поездом, если расстояние до него 
менее 400 метров. Поезд не может оста-
новиться сразу!

- Не проходите вдоль путей ближе, чем 5 
метров от крайнего рельса.

- Не переходите пути сразу после прохода 
поезда одного направления, не убедившись 
в отсутствии поезда противоположного на-
правления.

Павел Никифоров 
Фото автора   
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«Подписывай, а то не выпустим!»
Сообщение о том, что Наталья Коновалова 

освобождена от занимаемой должности, по-
явилось в начале этой недели на официаль-
ном сайте городской администрации. В нем 
говорилось, что соответствующее решение 
было принято на общем собрании учредите-
лей Первоуральского муниципального фонда 
поддержки малого предпринимательства, 
коими являются министерство экономики 
Свердловской области и администрация 
городского округа. В качестве причины 
освобождения директора от занимаемой 
должности было указано, что «у админи-
страции городского округа как соучредителя 
фонда были претензии к работе Натальи 
Коноваловой, в особенности после прове-
денной финансовой проверки». Также сайт 
сообщает, что в фонде уже назначен новый 
директор. Правда, кто это, муниципальная 
пресс-служба не уточнила.

По словам же Натальи Коноваловой, ее 
пост должна занять профессиональный пи-
арщик, владелица коммуникационного агент-
ства «PR-AGENTURA» Мария Кульбицкая:

– О ее назначении новым директором го-
ворится в протоколе собрания.

Кстати, о своем увольнении Н.Коновалова 
также узнала из того самого протокола и, по 
ее словам, чуть ли не случайно. Дело в том, 
что с 22 июля она ушла в отпуск. А сообще-

увОльнение зА невыСеление?
директора фонда поддержки малого предпринимательства сняли с должности

В последние месяцы Первоуральский фонд поддержки малого 
предпринимательства все чаще оказывается героем местных 
новостей. Причем отнюдь не радостных. Сначала город облетело 
известие, что организацию выселяют из занимаемого помеще-
ния, а на днях стало известно, что уволили ее директора Наталью 
Коновалову.

ние о том, что больше не директор, получила, 
зайдя 23 июля в здание горадминистрации.

– Там меня встретила и пригласила в каби-
нет к заместителю главы по благоустройству 
начальник финуправления Светлана Рудако-
ва, – рассказывает Н.Коновалова. – Помимо 
самого зама Андрея Рожкова в кабинете 
находились юрист администрации Елена 
Елисеева и специалист отдела экономики 
Майя Баканина. И мне сообщили, что я уво-
лена, а потом предложили ознакомиться с 
соответствующим протоколом и расписаться 
в том, что я с ним согласна. Я сказала, что с 
понедельника нахожусь в отпуске, то есть по 
закону уволена быть не могу. Кроме того, не 
вижу документа, который является причиной 
моего увольнения. Стало быть, ничего под-
писывать не буду. В ответ на это Светлана Ру-
дакова попыталась, хотя и безрезультатно, не 
выпустить меня из кабинета. А на следующий 
день представители администрации в сопро-
вождении МЧС пытались ворваться в здание 
фонда, чтобы насильно принять у меня дела.

Фонд не сдает позиции
По словам Н.Коноваловой, такое развитие 

событий ее возмутило, однако отнюдь не уди-
вило. Как известно, фонд поддержки пред-
принимательства администрация начала 
«прессовать» еще весной. В частности в мае 
местные чиновники потребовали освободить 
занимаемое им помещение. В качестве аль-

тернативы, как уже писала «Нег», организа-
ции предложили разгромленный подвал того 
же здания. И мало того, что это, с позволения 
сказать, помещение почти в два раза меньше 
по площади, что исключает возможность 
проведения в нем учебных мероприятий, 
которыми местный фонд славился по всей 
области, так там вдобавок почти полностью 
отсутствуют полы и потолки, нет ни электри-
чества, ни телефона, ни интернета. Кроме 
того, предложив фонду переехать, админи-
страция не обозначила никаких официальных 
причин этого шага. Зато обозначила сроки, 
в которые организация обязана покинуть 
помещение – до 24 июня. Однако Наталья 
Коновалова данное требование выполнить 
отказалась, по ее словам, ввиду его необо-
снованности. По крайней мере, до получения 
официального ответа на интересующие ее 
вопросы. Но так его и не получила. Кстати, 
против выселения фонда в мае выступили 
и первоуральские предприниматели – они 
организовали сбор подписей в поддержку 
фонда под обращением, которое направили 
в органы власти и инстанции, способные 
как-то повлиять на ситуацию. В итоге вопрос 
с переездом «повис» и в таком подвешенном 
состоянии пребывает по сей день.

Похвалили и атаковали
Принимая во внимание сложившуюся 

ситуацию, логично предположить, что уволь-
нение директора стало реакцией на ее непо-
виновение. Однако сама Наталья Коновалова 
склонна считать, что корни ее увольнения 
лежат гораздо глубже:

– Нападки на фонд начали гораздо раньше 
истории с выселением, – говорит она. – А 
конкретно – после Форума предпринимателей 
Западного управленческого округа, который 
состоялся в Первоуральске 27 марта этого 
года. На этом мероприятии представители 
властей, в том числе и мэр города Юрий 
Переверзев, дали много лестных отзывов и о 
работе фонда в целом, и о моей в частности. 
А я в свою очередь отметила, что при всем при 
этом финансируется наша деятельность очень 
скромно. И привела цифры: в прошлому году 
первоуральский фонд получил от муниципали-
тета всего 250 тысяч рублей, в то время как, 
например, фонд Полевского – 2 миллиона. И 
после этого началось… Во-первых, админи-
страция до сих пор не подписала соглашение 
с фондом об исполнении программы на 2013 
год. А потому мы не можем получить полага-
ющееся финансирование. Во-вторых, в фонд 
нагрянула финансовая проверка, которая 
обнаружила в нашей деятельности един-
ственное нарушение в виде… недоделанного 
к установленному сроку сайта организации. 
Это оказалось единственным «финансовым» 
недочетом. Кстати, вскоре мы и его устранили. 
Ну, а выселение было уже в-третьих…

Как события будут развиваться дальше, 
Наталья Коновалова предположить затруд-
няется и говорит, что действовать дальше 
будет по ситуации.

Наталия Конькова
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Сразу забыли русский
Информация о барыгах поступила 

в дежурную часть в июне. Аноним со-
общал полицейским, что из киоска-
павильона на ул. Советской, напротив 
магазина «Спортмакси», торгуют нар-
котиками. В полдень 8 июля к киоску 
подъехали полицейские – старший 
участковый майор Сергей Мукаилов, 
участковый лейтенант Рушан Крамов и 
участковый лейтенант Сергей шисте-
ров. В павильоне в смене работали два 
узбека (как позже выяснилось, граждане 
Узбекистана) – муж и жена, продавали 
хот-доги, шаурму, ничего подозритель-
ного не происходило. Тогда, зайдя в ки-

гАшиш КАК СПеция К шАурме 
в торговом киоске на ул. Советская полицейские нашли наркотики 

оск, участковые осмотрели помещение. 
Наркотик лежал рядом с продуктами, 
обнаружил его Сергей Мукаилов. Узбеки 
до того освоились, что обходились без 
тайников! 

Сверток свозили на экспертизу в Ека-
теринбург, выяснилось, что это гашиш 
(план), весом 1,12 грамма – крупный 
размер. Продавцы из киоска говорят, что 
не знают, откуда гашиш, хотя кроме них в 
торговом павильоне никто не находился. 
Муж твердит: «Это не мое», жена: «И не 
мое». Мол, мы думали, это специи такие. 
При разговоре с полицейскими у узбеков 
сразу же возник языковой барьер – се-
мейная пара потребовала, чтобы с ними 
общались через переводчика.       

Полицейские сделали запрос в ми-
грационную службу, вообще начали 
проверять продавцов по всем статьям. 
Муж-узбек не выдержал и подался в бега, 
оставив жену торговать одну. Уголовное 
дело возбуждено пока в отношении 
«неопределенного круга лиц» по статье 
228 УК РФ – «хранение наркотических 
средств» (от 3 до 8 лет).  

участковый в секрете  
- За этот год у нас уже второе подобное 

выявление, - говорит начальник отделе-
ния участковых уполномоченных полиции 
ОМВД России по Первоуральску Сергей 
Микрюков. – В этом году у нас по нарко-
тикам отличились Вячеслав Самородов 
и Сергей шистеров. В марте Самородов 
на Динасе остановил 18-летнего нар-
комана, у которого при досмотре было 
изъято 18 г наркотика растительного 
происхождения. Возбуждено уголовное 
дело. В феврале шистеров задержал на 
поселке Ельничный 50-летнего цыгана с 
1,25 г героина.    

Ранее, если каждый участковый от-
слеживал наркоманов и барыг на своем 
участке, то сейчас создана специальная 
группа из троих участковых по нарко-
тикам. 

- Люди конкретно занимаются только 
этим направлением, - говорит Сергей 
Микрюков. – Работают не в форме, а в 
«гражданке». Это в 90-е наркоманы ходи-
ли открыто, сейчас они очень осторожны. 
Всего в Первоуральске 40 участковых, 
на данный момент некомплект – три 
человека. Мы готовы принять новых со-
трудников. Сейчас участковый в звании 
лейтенанта получает около 35 тысяч, на 
стажировке – 30 тысяч.  

С 5 июля участковых в 
Первоуральске возглавляет майор 
полиции Сергей Валентинович 
микрюков

Павел Никифоров 
Фото автора

требуются! 
В отдел МВД России по городу Первоуральску требуются кандидаты на службу 

по следующим специальностям:
• участковый уполномоченный полиции;
• государственный инспектор регистрационно-экзаменационного отделе-

ния гИБДД; 
• полицейский, полицейский – водитель, полицейский – кавалерист, по-

лицейский – кинолог  отдельного батальона патрульно-постовой службы полиции;
• оперуполномоченный отдела экономической безопасности и противо-

действия коррупции;
• Оперуполномоченный отдела уголовного розыска.
Требования к кандидатам: мужчины от 18 лет до 35 лет, граждане РФ, имею-

щие образование не ниже среднего (полного) общего, отсутствие судимости. На 
должности инспекторского состава гИБДД, участковых уполномоченных полиции 
обязательно наличие высшего юридического образования. 

Социальные гарантии. Ежемесячное денежное довольствие – не менее 33 тыс. 
руб. Право на получение бесплатного высшего образования в вузах МВД России. 
Социальная выплата для приобретения или строительства жилого помещения. Бес-
платное медицинское обслуживание. Ежегодный бесплатный проезд сотрудника 
и одного члена семьи к месту отдыха. Денежная компенсация за наем (поднаем) 
жилых помещений.

По вопросам обращаться в отделение кадров ОМВД России по г. Первоуральску 
по адресу: ул. Ватутина, 21, каб. 203. Тел. 8 (3439) 27-05-45, 27-05-15.
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три пути
Вы приходите в магазин для покупки 

тех же слив. Лето же! Вы выбираете во-
жделенный предмет, соотносите степень 
желания с ценой, и, удостоверившись, 
что эти два фактора совпадают, идете к 
кассе, где кассир сообщает, что вышла 
ошибка и цена, указанная на ценнике, 
на самом деле выше, потому что (здесь 
вариантов несколько): пришла новая 
партия товара, установлены новые цены, 
не успели перепечатать ценники, и так 
далее. В этом случае фантазия продавца 
не знает границ. Выход? 

- Либо купить товар по установленной 
цене и оправдать нарушение продав-
цом ваших потребительских прав, либо 
положить его обратно на полку и уйти, 
либо добиться продажи по установлен-

ной ценником цене, - говорит специ-
алист-эксперт территориального отдела 
управления Роспотребнадзора по Сверд-
ловской области в городе Первоуральск, 
шалинском, Нижнесергинском районах и 
городе Ревда Любовь шушарина. 

где обманывают?  
Чаще всего такие нарушения прав 

потребителей встречаются в больших 
торговых центрах, где покупатели при-
обретают большое количество товаров 
(например, супермаркеты). Физически 
очень сложно запомнить цену на каждую 
отдельную позицию, что и неудивитель-
но, когда в корзине больше 10-20 наи-
менований покупок, и если за вами еще 
и очередь из нескольких человек в кассе, 
то «качать права» не каждый станет. А зря. 

нА КАССе – ПОлуденныЙ вОр 
или что делать, если цена на ценнике  
не совпадает с ценой в чеке?

Большинство городских жителей почти ежедневно заходят в 
магазин за продуктами. Тут-то и кроется опасность воровства 
«по капельке, по копеечке». Нередко покупка продуктов омра-
чается мелкими, но очень досадными «ошибками» со стороны 
продавцов: товар вам продают по завышенной цене. Как быть в 
таких случаях?  

- Обязанность продавца своевременно 
предоставлять потребителю необходи-
мую и достоверную информацию о това-
рах, - говорит Любовь шушарина. – Это 
предусмотрено статьей 10 федерального 
закона РФ «О защите прав потребите-
лей». Здесь же установлена обязанность 
продавца указывать цену продаваемого 
им товара. Таким образом, наличие 
ценника на товар – вещь обязательная. 
И продавец не имеет права продать вам 
товар по цене выше, чем на ценнике. 

Как с этим бороться 
В случае, если вы столкнулись с таким 

нарушением и продавец отказывается 
вернуть разницу от реальной стоимости 
продукта и цены, указанной на ценнике, 
вы можете поступить следующим об-
разом. 

Во-первых, обратитесь с этим вопро-
сом к администратору или, по возмож-
ности, к руководству магазина. Затем 
опишите случившееся в «Книге отзывов 
и предложений», которая имеется в каж-
дом магазине. 

Обязательно сохраните чек. Ни в коем 
случае не забирайте с собой ценник 
(имеется в виду не наклейка с ценой на 
товаре, а ценник, находящийся на полке 
напротив продукции), его можно толь-
ко сфотографировать, благо, техника 
сейчас позволяет это сделать. В случае, 
если ценник с несоответствующей ценой 
наклеен на товар, его также нужно будет 
сохранить. 

- Для сведения лица, написавшего 
жалобу, и контролирующих лиц адми-
нистрация магазина делает в «Книге 
отзывов и предложений» на оборотной 
стороне заявления отметку о принятых 
мерах, - говорит Любовь шушарина. - В 
случае отсутствия ответа на вашу жалобу 
вы может обратиться с письменной пре-
тензией к администрации магазина и в 
контролирующий орган с заявлением 
(Роспотребнадзор – ред.), а также в суд. 
При этом дела по защите прав потреби-
телей не облагаются государственной 
пошлиной. 

Что грозит магазину? 
Кодексом РФ об административных 

правонарушениях предусмотрена сле-
дующая ответственность:

– за обман потребителей ст. 14.7 пред-
усмотрен административный штраф на 
граждан в размере от 1 до 2 тыс. рублей; 
на должностных лиц – от 1 до 2 тыс. ру-
блей; на юридических лиц – от 10 до 20 
тыс. рублей.

– за нарушение права потребителя на 
получение необходимой и достоверной 
информации о реализуемом товаре  
ч. 1 ст. 14.8 предусмотрено предупрежде-
ние или наложение административного 
штрафа на должностных лиц в размере 
от 500 до 1000 рублей; на юридических 
лиц – от 5 до 10 тыс. рублей.

Павел Никифоров
Фото автора 

роспотребнадзор рассматривает и устные 
обращения. тел. «горячей линии»: 24-46-17  
(с понедельника по четверг с 10 до 17 часов). 
в здании роспотребнадзора на вайнера, 
4 действует консультационный центр по 
защите прав потребителей, тел. 66-85-04. 

Продавец не имеет права продать вам товар  
по цене выше, чем на ценнике 
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из-за любви 
Бывшая супруга Хабирова 

– продавец в одном из про-
дуктовых магазинов Перво-
уральска Наталья Лапшина 
(имя и фамилия потерпевшей 
изменены – ред.) в последнее 
время жила на квартире у 
матери, боялась за себя и за 
своего четырехлетнего сына. 
Бывший муж терроризировал 
27-летнюю женщину послед-
ние несколько месяцев. Как 
только Хабиров «принимал на 
грудь», он жаждал выяснения 
отношений.

Первый эпизод «система-
тического нанесения побоев», 
который фигурирует в уголов-
ном деле, произошел в авгу-
сте прошлого года. Вечером 
Хабиров наведался пьяный к 
Лапшиной в квартиру на ул. 
Цветочной, где проживал с 
ней до развода (брак прод-
лился четыре года). В ходе 
ссоры Марат ударил женщину 
в грудь и по лицу. Сбив ее с ног, 

ОтеллО и герОСтрАт в ОднОм лице
молодой человек истязал бывшую жену, а потом поджег ее квартиру 

Первоуральский городской суд признал Марата Хабирова виновным по 
довольно редким статьям: 117 УК РФ «истязание» и 167 УК РФ  «уничтоже-
ние имущества путем поджога». На вопрос стороны обвинения: «Почему 
вы избивали свою бывшую супругу?» Хабиров ответил коротко: «Люблю 
ее».  «Можно было развестись, зачем квартиру подожгли?» - уточнил об-
винитель «Потому что люблю», - отвечал Марат. Мать потерпевшей про-
сила назначить наказание «построже», суд также учел, что влюбленный 
поджигатель ранее судим, и последняя  судимость у него не погашена. 

пьяница несколько раз пнул 
лежащую в живот и в «раз-
личные части тела». Второй 
раз Хабиров избил Лапшину 2 
апреля этого года. В этот раз 
пьяный Марат помимо пин-
ков, толчков и ударов хватал 
Наталью за волосы, а когда 
та выбежала из квартиры на 
улицу, дважды ударил сбитую 
с ног девушку головой о зем-
лю. Третий эпизод рукопри-
кладства произошел 8 апреля. 
Лапшина с сыном возвраща-
лись из детского сада. Пьяный 
Хабиров ждал их в подъезде.      

При избиении обходилось 
без переломов костей. Хаби-
ров не бил в полную силу, а 
скорее измывался над без-
защитным человеком. После 
каждой разборки на теле, 
лице, ногах, руках Лапшиной 
оставались синяки и ссадины.     

- Она мне изменила два 
раза, когда я уезжал в ко-
мандировку во Владивосток, 
- объяснил на суде причину 
своего жестокого обращения 

с бывшей женой Хабиров. – И 
такого не было, чтобы я пинал 
до смерти… Даже синяков не 
было.      

- Вы же убить могли, - за-
метила судья. – У нас большая 
часть преступлений по статье 
111 УК РФ («нанесение тяжких 
телесных» – ред.) происходит 
«из-за любви».  

гори все огнем! 
Очередной раз Хабиров 

(вновь навеселе) наведался 
на ул. Цветочную в середине 
апреля, но не застал Наталью 
дома. Забравшись на бал-
кон, Марат разбил молотком 
дверное стекло и проник в 
квартиру. В ярости Хабиров 
кулаком разбил стекло навес-
ного шкафа на кухне, а потом с 
размаху грохнул об пол микро-
волновую печь. Бросившись в 
зал, Марат поджег простыню 
на диване. То, что дом много-
квартирный и от пожара могли 
пострадать другие жильцы, 
поджигателя не остановило. 

Увидев, что диван горит, Ха-
биров разломал ногой бак 
унитаза в туалете. Попутно 
Марат сломал дверь в ванную, 
а так же выбил дверь в комнате 
сына. В детской пьяный отец 
опрокинул на пол настенную 
мебель, сломав стеклянные 
дверцы и полки. Вышел он из 
горящей квартиры, как и во-
шел - через балкон.   

До приезда пожарных в боль-
шой комнате обгорели мягкая 
мебель, пол и потолок. Мать 
Натальи (собственница кварти-
ры) заявила о возмещении ма-
териального ущерба (включая 
стоимость ремонта) на сумму 
232 тысячи 877 рублей.  

- Поджег, потому что пере-
пил, - объяснил Хабиров на 
суде. – Ущерб согласен воз-
местить. 

не погашенная… 
судимость 

Хабиров вину свою признал 
полностью, по всем эпизодам. 
Его положение усугублялось 
тем, что молодой человек был 
ранее судим. В 2005 году Пер-
воуральский городской суд 
приговорил Хабирова к четы-
рем годам колонии за грабеж 
(с присоединением приговора 
2004 года). Освободившись в 
2007 году условно-досрочно, 
Марат за ум не взялся. Весной 
этого года, 26 апреля, миро-
вой суд приговорил Хабирова 
по статье 119 УК РФ «угроза 
убийством или причинением 
тяжкого вреда здоровью» (до 
двух лет колонии) к двум годам 
ограничения свободы (запре-
щается выходить из дома в 
определенные часы, посе-
щать массовые мероприятия, 
менять работу или уезжать из 
города без разрешения по-
лиции и так далее).    

В минувший вторник, 16 
июля, Первоуральский город-
ской суд приговорил Марата 
Хабирова к 2,5 годам колонии 
общего режима. Также под-
жигатель должен возместить 
материальный ущерб потер-
певшим.   

Хабиров работал в ИП «Маг-
нит» высотником, получил 
средне-специальное обра-
зование. Хотя и любит при-
ложиться к бутылке, на учете 
у нарколога и психиатра не 
состоял. 

Павел Никифоров
Фото автора     


